

# BERBAGAI PEKERJAAN

## SUBTEMA 1 JENIS-JENIS PEKERJAAN

HANDOUT

### PEMBELAJARAN 5



4

Tematik

YULI DWI KARINA, S.PD

untuk Kelas IV Sekolah Dasar

### A. IDENTITAS RPP

Kelas / Semester :IV / 1  
Tema 4 :Berbagai Pekerjaan  
Sub Tema 1 :Jenis-jenis Pekerjaan  
Pembelajaran Ke : 5  
Alokasi Waktu :(6 x 35 menit) 1 x  
Pertemuan Tahun Pembelajaran : 2020/2021

### B. KOMPETENSI INTI (KI)

- KI 1 : Menerima dan menjalankan ajaran agama yang dianutnya
- KI 2 : Memiliki perilaku jujur, disiplin, tanggung jawab, santun, peduli, dan percaya diri dalam berinteraksi dengan keluarga, teman, dan guru.
- KI 3 : Memahami pengetahuan faktual dengan cara mengamati [mendengar, melihat, membaca] dan menanya berdasarkan rasa ingin tahu tentang dirinya, makhluk ciptaan Tuhan dan kegiatannya, dan benda-benda yang dijumpainya di rumah dan sekolah sekolah.
- KI 4 : Menyajikan pengetahuan faktual dalam bahasa yang jelas dan logis dan sistematis, dalam karya yang estetis dalam gerakan yang mencerminkan anak sehat, dan dalam tindakan yang mencerminkan perilaku anak beriman dan berakhlak mulia.

### C. KOMPETENSI DASAR DAN INDIKATOR

MATA PELAJARAN	KOMPETENSI DASAR	INDIKATOR PENCAPAIAN KOMPETENSI
IPS	3.3 Mengidentifikasi kegiatan ekonomi dan hubungannya dengan berbagai bidang pekerjaan, serta kehidupan sosial dan budaya di lingkungan sekitar sampai provinsi.	3.3.1 Menyebutkan jenis-jenis pekerjaan di lingkungan sekitar 3.3.2 Menganalisis kegiatan ekonomi sesuai dengan jenis pekerjaan.



	4.3 Menyajikan hasil identifikasi kegiatan ekonomi dalam meningkatkan kehidupan masyarakat di bidang pekerjaan, sosial dan budaya di lingkungan sekitar sampai provinsi.	4.3.1 Membuat laporan sederhana dalam bentuk bagan tentang kegiatan ekonomi sesuai dengan jenis pekerjaan di lingkungan sekitar
<b>SBdP</b>	3.1 Memahami gambar dan bentuk tiga dimensi.	3.1.1 Menjelaskan ciri-ciri gambar dan bentuk tiga dimensi 3.1.2 Menemukan gambar dan bentuk tiga dimensi
	4.1 Menggambar dan membentuk tiga dimensi.	4.1.1 Membuat gambar tiga dimensi

#### D. TUJUAN PEMBELAJARAN

1. Melalui kegiatan menyimak video tentang jenis-jenis pekerjaan melalui power point, peserta didik dapat menyebutkan 5 jenis pekerjaan yang ada di lingkungan sekitar dengan tepat.
2. Melalui kegiatan menyimak informasi tentang kegiatan ekonomi pada power point, peserta didik dapat menganalisis bentuk kegiatan ekonomi sesuai dengan jenis pekerjaan dengan tepat.
3. Melalui kegiatan mengamati gambar dalam power point tentang jenis-jenis pekerjaan, peserta didik dapat membuat laporan sederhana dalam bentuk bagan tentang kegiatan ekonomi sesuai dengan jenis pekerjaan di lingkungan sekitar dengan tepat
4. Melalui kegiatan mengamati gambar 3 dimensi , peserta didik dapat menjelaskan 3 ciri-ciri gambar dan bentuk tiga dimensi dengan tepat.
5. Melalui kegiatan mengamati gambar 3 dimensi tentang hasil kegiatan ekonomi, siswa dapat menemukan gambar dan bentuk tiga dimensi dengan tepat.
6. Melalui penugasan membuat gambar , siswa dapat membuat 1 gambar bentuk 3 dimensi dengan benar



## E. MATERI PEMBELAJARAN

IPS : Bentuk kegiatan ekonomi dan jenis pekerjaan

SBDP : Gambar dan bentuk tiga dimensi

## F. BAHAN AJAR

### Muatan IPS

#### BERBAGAI JENIS PEKERJAAN

Apakah kamu suka melihat orang yang bekerja? Bekerja adalah usaha yang dilakukan seseorang untuk mendapatkan penghasilan. Orang bekerja untuk memenuhi kebutuhan hidupnya. Misalnya untuk makan, kesehatan, dan pendidikan. Jenis pekerjaan dipengaruhi oleh keadaan alam. Di pedesaan yang berbentuk pegunungan, penduduknya banyak yang bekerja sebagai petani. Di pedesaan yang berbentuk dataran rendah, penduduknya banyak yang bekerja sebagai petani sawah. Sementara itu, di perkotaan, pekerjaan penduduknya lebih bervariasi. Ada yang menjadi pedagang, guru, arsitek, dokter, pengusaha, tukang ojek dan sopir. Kegiatan-kegiatan yang dilakukan oleh pekerja tersebut termasuk kegiatan ekonomi. Apa saja bentuk kegiatan ekonomi ?

Apa saja jenis pekerjaan yang terkait dengan kegiatan ekonomi tersebut ?

Ayo kita cari tahu dengan menyimak penjelasan berikut :

#### Jenis Pekerjaan yang terkait dengan Kegiatan Ekonomi

Berdasarkan bidangnya, bentuk kegiatan ekonomi masyarakat dibedakan sebagai berikut :

##### 1. Kegiatan Ekonomi Agraris

Adalah kegiatan ekonomi yang berhubungan dengan pengelolaan alam (hewan dan tumbuhan). Contoh kegiatan ekonomi agraris adalah kegiatan pertanian, perkebunan, peternakan, perikanan, dan kehutanan. Hasil kegiatan ekonomi agraris berupa bahan pangan, seperti padi, sayur mayur, daging, susu, telur, ikan, kayu, dan rotan. Contoh pekerjaan yang terkait dengan kegiatan ekonomi



agraris yaitu petani, peternak, nelayan, dan lain-lain.

## 2. Kegiatan Ekonomi Pertambangan

Adalah kegiatan ekonomi yang berkaitan dengan pengelolaan bahan galian (bahan tambang). Pertambangan adalah kegiatan manusia untuk menemukan, menggali, dan mengolah barang-barang tambang demi kesejahteraan manusia. Kegiatan ekonomi pertambangan meliputi kegiatan penelitian, pengambilan (eksplorasi) bahan tambang hingga pengolahan dan distribusinya. Contoh kegiatan ekonomi pertambangan antara lain kegiatan penambangan emas, penambangan batu bara, dan penambangan minyak bumi.

## 3. Kegiatan Ekonomi Perindustrian

Adalah kegiatan ekonomi yang berkaitan dengan pengolahan bahan mentah menjadi barang setengah jadi atau barang jadi, dengan menggunakan sarana dan peralatan tertentu. Barang setengah jadi adalah barang yang masih akan diolah lebih lanjut. Barang jadi adalah barang hasil olahan.

Berdasarkan jenis kegiatan atau hasilnya, kegiatan ekonomi industri dikelompokkan menjadi industri barang dan industri jasa

- a. Industri Barang, dalam kegiatannya menghasilkan barang atau produk. Misalnya industri tekstil, industri pengalengan ikan, industri pengolahan kopi. Contoh pekerjaan yang terkait adalah pengrajin, buruh pabrik, dan lain-lain
- b. Industri Jasa, dalam kegiatannya secara tidak langsung menghasilkan barang, melainkan bergerak pada bidang pelayanan. Contohnya industri perhotelan, transportasi, dan industri perbankan. Contoh pekerjaan yang terkait dengan kegiatan industri jasa adalah pelayanan hotel, sopir, masinis, pilot, pegawai bank, dan lain-lain.

## 4. Kegiatan Ekonomi Perdagangan

Adalah kegiatan ekonomi yang berkaitan dengan dengan proses jual beli barang dari produsen ke konsumen. Orang yang bekerja pada bidang



perdagangan disebut pedagang. Menurut tempat usahanya, pedagang dapat dibedakan menjadi 3 jenis yaitu :

- a. Pedagang tetap , yaitu pedagang yang memiliki tempat usaha yang tetap  
Contohnya pedagang di toko atau pasar
- b. Pedagang kaki lima, yaitu pedagang yang tempat usahanya tidak menetap dan berpindah tempat. Biasanya pedagang kaki lima dapat kita temukan di pinggir jalan atau trotoar
- c. Pedagang asongan, yaitu pedagang yang berjualan dengan cara berkeliling

Sekarang ayo kita simak video yang ada di link ini ya !

Sumber: [https://www.youtube.com/watch?v=DJGBc5Aw\\_-E](https://www.youtube.com/watch?v=DJGBc5Aw_-E)

Video tersebut merupakan beberapa contoh jenis pekerjaan yang ada di lingkungan sekitar. Pekerjaan tersebut sering kita temukan di lingkungan kita. Tahukah kamu kegiatan apa saja yang biasanya dilakukan terkait pekerjaan pada gambar tersebut? Ayo kita amati gambar di bawah ini!







**Gambar Jenis-jenis Pekerjaan**

Dari gambar tersebut analisis lah jenis pekerjaannya, kegiatan ekonomi yang dilakukan dan termasuk kedalam kegiatan ekonomi bidang apa kemudian buatlah laporannya dalam bentuk bagan





## Ayo Menggambar

Setelah kamu memahami jenis-jenis pekerjaan serta kegiatan ekonominya sekarang kita akan belajar tentang gambar dan bentuk 3 dimensi sebagai hasil dari kegiatan ekonomi dari seorang pelukis. Apakah kalian tahu apa dan bagaimana bentuk 3 dimensi? Ayo, kita pelajari!

Simak video yang ada dalam link berikut ini !

Sumber : <https://youtu.be/CbgE2jjirvs>

Seni rupa tiga dimensi merupakan karya seni yang memiliki tiga ukuran, yaitu panjang, lebar, dan tinggi. Berbeda dengan seni rupa dua dimensi, seni rupa tiga dimensi mampu dilihat dari berbagai arah. Contoh gambar tiga dimensi diantaranya : gambar bentuk Vas bunga dan gelas

Menggambar bentuk 3 dimensi

Menggambar benda tiga dimensi dapat dilakukan dengan berbagai cara.

Salah satunya dengan teknik mengarsir. Mengarsir adalah menarik garis-garis kecil sejajar untuk membentuk bayangan dan lekuk benda.

Bagian yang terkena cahaya diarsir tipis sehingga tampak terang. Adapun bagian yang tidak terkena cahaya dan berada dalam bayangan diarsir tebal sehingga warnanya gelap. Menurut kadar terang dan gelap, arsiran dibedakan menjadi 3 jenis arsiran yaitu :

1. Arsiran gelap, yaitu arsiran yang tebal sehingga menghasilkan warna gelap
2. Arsiran pertengahan, yaitu arsiran sedikit tebal, tetapi tidak segelap arsiran gelap
3. Arsiran terang, yaitu arsiran sangat tipis sehingga menghasilkan warna terang



Kadar terang dan gelap memebrikan efek yang berbeda pada gambar tergantung dari tekanan pensil, pilihan jenis pensil dan rapatan saat membuat arsiran.

Alat yang dibutuhkan untuk menggambar, diantaranya pensil dan kertas gambar. Perhatikan contoh gambar berikut ini!

### Gambar tiga dimensi



Setelah menyimak video dan gambar silakan kalian buat 1 gambar benda 3 dimensi

## SUMBER

Tim Tunas karya Guru. (2019). *Buku Siswa Kreatif Tematik Tema 4 Berbagai Pekerjaan*. Jakarta: Penerbit Duta.

Tim Tunas karya Guru. (2019). *Buku Siswa Kreatif Tematik Tema 4 Berbagai Pekerjaan*. Jakarta: Penerbit Duta.

Anggari A.S,dkk (2017). *Buku Siswa Tema 4 Berbagai Pekerjaan. Buku Tematik Terpadu Kurikulum 2013*. Jakarta: Kementrian Pendidikan dan Kebudayaan

Irene MJA,dkk (2018). *Buku Penilaian Bupena Jilid 4B*. Jakarta : Penerbit Erlangga.  
Internet

Video Pembelajaran Jenis-jenis Pekerjaan  
Sumber: [https://www.youtube.com/watch?v=DJGBc5Aw\\_-E](https://www.youtube.com/watch?v=DJGBc5Aw_-E)

Video Pembelajaran Benda-benda dua dan 3 dimensi  
Sumber: <https://youtu.be/CbgE2jjirvs>





**Bahan Ajar Kelas 4 Tema 4 Subtema 1 Pembelajaran**

